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經濟發展事務委員會及環境事務委員會 

特別聯席會議紀要 

 

日 期 ： 2009年 5月 5日 (星期二 ) 
時 間 ： 上午 8時 30分 

地 點 ： 立法會大樓會議室A 
 

出席委員  ：經濟發展事務委員會委員 
  

* 林健鋒議員 ,  SBS, JP (主席 ) 
李華明議員 ,  JP 
劉慧卿議員 ,  JP 
石禮謙議員 ,  SBS, JP 

* 陳偉業議員  
梁君彥議員 ,  SBS, JP 
黃定光議員 ,  BBS 
湯家驊議員 ,  SC 
詹培忠議員  
陳茂波議員 ,  MH, JP 
陳淑莊議員  
葉偉明議員 ,  MH 
謝偉俊議員  
譚偉豪議員 ,  JP 

 
*亦為環境事務委員會的委員  
 
環境事務委員會委員  
 
余若薇議員 ,  SC, JP (主席 ) 
涂謹申議員  
劉健儀議員 ,  GBS, JP 
鄭家富議員  
李永達議員  
劉秀成議員 ,  SBS, JP 
甘乃威議員 ,  MH 
何秀蘭議員  
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陳健波議員 ,  JP 
 
 

缺席委員  ：經濟發展事務委員會委員 
 
            李慧琼議員 (副主席 ) 

何俊仁議員  
李國寶議員 ,  大紫荊勳賢 ,  GBS, JP 
陳鑑林議員 ,  SBS, JP 
方剛議員 ,  SBS, JP 
葉劉淑儀議員 ,  GBS, JP 
 
環境事務委員會委員  
 
陳克勤議員 (副主席 ) 
何鍾泰議員 ,  SBS, S.B.St.J., JP 
黃容根議員 ,  SBS, JP 
劉江華議員 ,  JP 
張學明議員 ,  SBS, JP 
梁美芬議員  

 
 
列席秘書  ：  總議會秘書 (1)1 

余麗琼女士  
 
總議會秘書 (1)6 
游德珊女士  
 

列席職員  ：  秘書長 

吳文華女士 

 

助理秘書長1 

李蔡若蓮女士 

 

公共資訊總主任 

黃永泰先生 

 
助理法律顧問 2 
曹志遠先生  
 
高級議會秘書 (1)1 
石逸琪女士  
 
高級議會秘書 (1)2 
鄧曾藹琪女士  
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議會事務助理 (1)4 
潘耀敏女士  
 

  
 

I 選舉主席  
 
 林健鋒議員獲選為聯席會議主席。  
 
II 建議在 2009年 5月 15日至 18日期間前往深圳、廣

州、南沙及珠海進行職務訪問  
(立法會 CB(1)1484/08-09(01)
號文件 
 

——立法會秘書處就

建 議 在 2009 年 5
月 15日至 18日期

間前往深圳、廣

州及珠海進行職

務訪問擬備的文

件 ) 
 
2.  主席解釋，舉行是次會議的目的，是為了讓

委員就建議在 2009年 5月 15日至 18日期間前往深圳、

廣州及珠海進行的職務訪問交換意見。應主席的邀

請，秘書長向委員簡介擬議職務訪問的安排、行程等

細節。  

 
訪問安排  
 
3.  劉健儀議員建議考察團應在 2009年 5月 15日
的內務委員會會議結束後隨即出發，以盡量爭取更多

時間在深圳進行職務訪問。梁君彥議員及黃定光議員

均建議使用沙頭角或文錦渡邊境管制站過境，因為它

們較為接近考察團將會參觀的深圳設施。秘書長承諾

會作出必要安排，讓考察團盡早出發，使團員有更多

時間參觀相關設施。  
 
4.  謝偉俊議員詢問，委員可否只參與部分行程

活動，或分成兩組分別同時參觀不同的設施。秘書長

表示，廣東省政府已告知秘書處考察團可能無法分兩

組參觀相關設施。劉慧卿議員表示，不論是否持有港

澳居民來往內地通行證，委員在行程安排上均應獲得

相同對待。  
 



經辦人／部門  
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5.  甘乃威議員及湯家驊議員均認為 6,500元的

預算費用相當昂貴。秘書長解釋， 6,500元只是一個

根據相關城市膳宿津貼標準計算的估算數字。秘書處

會盡量把實際開支控制在合理的範圍內。  
 
6.  劉慧卿議員提議邀請相關決策局或政府部

門的負責人員或專家隨團，就考察團將會參觀的相關

設施提供技術性／專業意見。陳偉業議員對於是否有

需要邀請政府官員隨團一事表示有所保留。秘書長表

示可邀請相關的專業人員參加是次職務訪問，就考察

團將會參觀的設施提供技術性意見。  
 

訪問行程  
 
7.  余若薇議員建議應把更多與環保相關的設施

納入訪問行程內，例如供水及供電的設施、廢物循環

再造設施、南沙煉油廠，以及在 "深港創新圈 "的框架

下與太陽能光伏技術有關的設施。李華明議員表示，

如考察團能獲安排與負責發展廣東省電力市場的內地

官員會面，將會很有幫助，因為廣東省擬選用的燃料

種類將會直接影響香港的空氣質素。  
 
8.  鑒於日後將會進行港珠澳大橋工程計劃，劉

健儀議員詢問可否參觀珠海的一些物流設施。她建

議，除了安排考察團與廣東省官員會面外，秘書處亦

應安排考察團與有關設施的主管人員交換意見。她亦

提議與內地有關當局會晤，就香港與珠江三角洲地區

在旅遊業方面的合作進行商討，例如為旅客制訂便利

化措施。為方便委員與內地官員進行討論，她希望秘

書處能預先向委員提供相關資料。劉慧卿議員同意應

爭取更多機會與相關官員及管理設施的人員交換意

見。她要求秘書處就考察團將會參觀的設施及有關的

政策範疇擬備相關的背景資料。何秀蘭議員認為，委

員亦可在午宴及晚宴期間與內地官員交換意見。  
 
9.  李永達議員察悉考察團或會參觀珠海的一

所高等教育院校，因而表示應安排考察團與一些大學

生會面。但湯家驊議員認為安排考察團與在廣東省設

廠的香港商人會面，討論他們的問題及如何度過難

關，可能較為有用。陳偉業議員指出，大學教育並不

屬於這兩個事務委員會的職權範圍；他反而建議探討

珠海的城市規劃及綠化措施。  
 



經辦人／部門  
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10.  主席建議廣東省政府或可向考察團簡介《珠

江三角洲地區改革發展規劃綱要 (2008-2020年 )》，特

別是涉及經濟發展及環保的領域。  
 
11.  秘書長告知委員，廣東省政府現時仍在擬備

是次訪問行程，她會把委員的意見及建議向廣東省政

府反映，讓他們考慮。秘書處職員將在 2009年 5月 11
及 12日實地預訪考察團將會參觀的設施，然後才確定

最後訪問行程。秘書長亦表示，秘書處將會在訪問成

行前數天向委員提供有關參觀設施及考察範圍的背

景資料。  
 
12.  秘書長在回答甘乃威議員的提問時表示，考

察團與廣東省官員將舉行的會議，暫定由廣東省副省

長主持，而在該省負責經濟發展及環保工作的局長亦

會列席會議。  
 
13.  主席告知委員，有關是次職務訪問的文件將

在內務委員會於 2009年5月8日的會議席上提交。  
 
 
III  其他事項  
 
14.  議事完畢，會議於上午 9時45分結束。  
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2009年8月 20日  


